



立野

練馬区立立野小学校

平成29年 12月号

<http://www.tateno-e.nerima-kyo.ed.jp>

変わるもの・変わらないもの

教務主幹 中野 智美

今年、久しぶりに1年生を担当しています。4月にお会いした保護者の方々から、「意外だと思いました」「イメージになかったから、びっくりしました」と声を掛けていただくことが多かったので、私の立野小でのイメージはそのようだったのだと認識した次第です。

さて、久しぶりに一緒に生活している1年生。靴を履き替えるときに床に座り込む姿はもちろん、校庭に水をまくスプリンクラーを見たある子が「先生。校庭にクジラがいる」と言ったとたん「あ、ホントだ!」と大勢が窓にかけよる様子を見て「かわいいなあ」と目を細めることなど、心が温まる出来事がたくさんあります。そして、休み時間に折り紙でいろいろなものを楽しそうに作っている様子を見て、いつの時代も変わらない1年生らしさを感じていました。ところが、ある子が「先生。スマホできた。」と四角く折った折り紙に画面とアイコンらしい物を描いて持ってきて、それを操作するまねっこ遊びをし始めたところ、それがあつという間に広がり始めました。「時代は変わったんだなあ」とびっくりさせられた出来事でした。

学校で仕事をしていると、朝から晩まで学校の外に出ることはあまりないからなのか、社会の変化に気付きにくいと思うことが度々です。特に最近は変化のスピードが速いですし、私はもう長い年数働いているのでなおさらだと思っています。そして、今小学生の子供たちが社会に出る頃には、どのような社会になっているのか、想像するのも大変なくらいです。ところが、これからの社会の変化に対応できる子供たちを育てるために、今どんな力を身に付けさせなければならないのか、学校として真剣に考えていかなければなりません。そして、2020年4月から新しい指導要領に基づいての教育課程が始まることに伴い、来年度から新教育課程に向けての移行期間が始まります。具体的には、外国語活動が3, 4年生から、外国語科が5, 6年生に導入(新・旧共存なので、2年間はこれまで行われてきた「外国語活動」と「外国語科」が一緒に行われます)というのが大きなもので、これは単純に、授業時間を上乗せして行うこととなります。

学校では「これまで行ってきてよかったから」という理由で続けていることがたくさんあります。いいことは行うに越したことはないのですが、新たに対応しなければならないものもまだまだたくさんあります。1日は24時間という事実は変わらないので、コラボレーションできるものはないのか、切り捨てなければいけないものは何か、形を変えなければならないものは何か等、一度棚卸しをして考え、来年度以降の教育計画作りを進めていかなければなりません。それを考えている私は、支出が増えたのに収入が変わらない家計をやりくりする気分になっています。

「変えなければ!」と思っていると忘れがちなのが「変えてはいけない」もの。子供たちが創造性を発揮してのびのびと生活できる環境は、しっかり保証してあげたいものです。休み時間や放課後の時間をなるべく変えないようにしたい、という願いを大切に、試行錯誤している今日この頃です。

12月の行事予定

| | | |
|----|---|------------------------------|
| 1 | 金 | 学芸会 |
| 2 | 土 | 学芸会 |
| 3 | 日 | |
| 4 | 月 | 振替休業日 |
| 5 | 火 | 体育集会 連合音楽鑑賞教室(5年) |
| 6 | 水 | |
| 7 | 木 | 集会 |
| 8 | 金 | 避難訓練(昼休み) |
| 9 | 土 | 土曜授業日 もちつき大会 |
| 10 | 日 | |
| 11 | 月 | 水曜時程 全校朝会 安全指導 |
| 12 | 火 | 「朝トク」活動 社会科見学(5年) |
| 13 | 水 | 通常時程 音楽鑑賞教室(6年) クラブ活動 |
| 14 | 木 | 持久走大会 |
| 15 | 金 | 持久走大会(予備日) |
| 16 | 土 | |
| 17 | 日 | |
| 18 | 月 | 音楽朝会 クラブ活動 |
| 19 | 火 | 社会科見学(6年) |
| 20 | 水 | 保護者会(4・5・6年)落語教室(4年) |
| 21 | 木 | たてわり活動 5時間授業 保護者会(1・2・3年) |
| 22 | 金 | 5時間授業 |
| 23 | 土 | 天皇誕生日 |
| 24 | 日 | |
| 25 | 月 | 終業式 特別時程 給食終 大掃除 |
| 26 | 火 | 冬季休業日始 |

1月上旬の主な予定

| | | |
|----|---|---|
| 9 | 火 | 水曜時程 始業式 給食始 4時間授業 委員会活動(5校時) 席書会(3・4年) |
| 10 | 水 | 安全指導 測定(1年)席書会(5・6年) |
| 11 | 木 | 集会 測定(2年) |
| 12 | 金 | 測定(3年) |
| 13 | 土 | 土曜授業日 たてわり造形 校内書初め展始 青少年育成関係地区主催「たこあげ大会」(午後) (予備日 1/20) |

教室の窓から



6年1組
担任 山岸 由佳

寒さが増し、季節の変わり目を感じると「卒業」が
一步一步近付いてきていることを感じます。

現在、学芸会の練習の真っ只中ですが、協力し合い、
自分たちで高め合いながら、よりよい劇に仕上げよう
と一生懸命頑張っている姿は、とても頼もしいです。

学芸会が終わると、3学期は卒業関係の準備や行事
が続きます。残り少ない小学校での生活が、さらに笑
顔と思いやりの心でいっぱい満たされるよう、子供
たちと過ごしていきたいです。

【学芸会】12/1、2

3年に一度の学芸会が巡ってきました。私は、立
野小に来て6年目、2回目の学芸会です。立野っ子
の好きなところの1つに、子供たちが行事を通して
成長する姿を見せてくれることがあります。大道具
、小道具づくりの中にも、図工の時間の活動が生
かされていたり、工夫や発展が見られたり、そんな
姿を見ると嬉しい気持ちになります。演技では、ど
んな一面を見せてくれるのか楽しみです。きっと、
「かわいい」や「かっこいい」、「すてき」がいっぱ
いの会になると思います。子供たちの勇姿をぜひ見
に来てください。

特活主任 田中 真由美

【もちつき大会】12/9

お米がとれたことを、神(先祖)に感謝し、来年も
豊作であることを願うために行われた、日本の伝統的
な行事である「もちつき」。縁起物でもある餅です。

立野小の子供たちも、杵(きね)と臼(うす)による「も
ちつき」という伝統文化に触れるとともに、地域の皆
様と関わり、地域を愛する心を養いたいとの願いか
ら、立野町会・元関町一丁目町会・青少年委員・立野
小PTA・立野小学校の共催で実施いたします。

当日は、土曜授業日です。お子さんの学習の様子と
ともに「もちつき」の様子もご参観ください。なお、
詳しくは配布いたしました「もちつき大会のお知らせ」
をお読みください。雨天時は、参観はありません。

担当 副校長 池田 吉弘

【持久走大会】12/14

学芸会が終わると、持久走大会に向けて、朝の自主
練習や「全員集合!RUNランタイム」が、始まりま
す。子供たち一人一人がめあてをもって本番まで取り
組めるよう、学級でも励ましていきたいと思ひます。

大会本番は9時15分より5年生の女子から走り
始めます。詳しくは、以前配布した「持久走のお知ら
せ」をご覧ください。保護者の皆様には、持久走大会
に向けて温かい励ましや、お子様の健康管理をよろし
くお願いいたします。

特別活動部 田中 真由美

今月8日(金)より、2年1組担任の高木 玲子教諭
は産休に入らせていただきます。産休代替教員とし
て、諏訪部 菊江教諭が担任に入ります。